

Participación de la UNAM en la Olimpiada Cultural

La Dirección General de Difusión Cultural de la UNAM, ha preparado un ciclo de actividades especiales con motivo de los festejos culturales de los Juegos Olímpicos.

Para intervenir en la cuarta Temporada de Conciertos Universitarios, que celebrará la Orquesta de la Universidad Nacional Autónoma de México bajo la dirección de Eduardo Mata; se invitaron solistas de fama internacional como: Gerhart Muench, Ignacio Safier, Richar Pointer, Obselia Hernández, Rosa del Sordo, Pia Sebastiani y Tamas Vasary que también tomará parte en la serie de conciertos de cámara que se iniciará a partir del 11 de mayo en la Biblioteca Nacional.

Para la V Temporada de Conciertos, que se programa para los meses de septiembre, octubre y noviembre se ha invitado a los directores: Carlos Chávez, Louis de Froment, director titular de la orquesta de Luxemburgo; Jean Baptista Marie, director de la orquesta de conciertos de Lamoureux; y Juan Carlos Zorzi, director de la Orquesta Sinfónica Nacional de Argentina; entre los solistas invitados figuran: Yuriko Kuronuma, violinista; Rafael Puyana, clavecinista; el tenor norteamer-

icano Noel Jan Tyl, y el pianista mexicano José Kahan.

Se efectuará un ciclo de conciertos al aire libre, en las terrazas del Castillo de Chapultepec durante los meses de junio y julio, y participarán además del director de la Orquesta de la Universidad Nacional Autónoma de México, Eduardo Mata, dos directores invitados: Gerhart Samuel, director titular de la Orquesta Sinfónica de Oakland y Jorge Sarmientos, director guatemalteco, como solistas están: el violinista Franco Ferrary y la pianista Magdalena Tagliaferro.

En los eventos de música de cámara que se efectuarán durante los meses de julio, agosto y septiembre actuarán: la pianista Magdalena Tagliaferro, Zvi Zeitlin, Jean Paul Sevilla interpretando la obra integral de Maurice Ravel, Malcom Frager, y el dúo Ivette y Rosaline Piveteau, violinista y pianista, respectivamente.

En la Biblioteca Nacional actuarán: el Studio de Música Antigua de Munich, Alemania, conjunto que interpreta música medieval y renacentista, y el Quinteto de Alientos de la Orquesta Sinfónica Nacional de Argentina.

Oportunamente se dará información detallada de todos los conciertos.

Campaña en beneficio de estudiantes de medicina

El Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos de la Facultad de Medicina, iniciará a fin de mes una campaña para conseguir becas destinadas a estudiantes de escasos recursos.

Comisiones estudiantiles visitarán industrias, instituciones privadas y del gobierno, para solicitar su colaboración.

Se han logrado conseguir hasta el momento 50 becas; 30 otorgadas por la Secretaría de Salubridad y Asistencia y 20 por la Academia de la Medicina.

Roberto Castañón Romo, presidente de la Sociedad de Alumnos 1968-1969, explicó que esta labor forma parte de un plan conjunto con autoridades de otros centros universitarios.

Posteriormente se iniciará otra campaña para formar la "Bolsa de libro, instrumentos y uniformes de la Facultad".

El Comité Ejecutivo de la Facultad lo integran además de Castañón, José Narro, Jorge Sola, Manuel Sopena, Gustavo Molina, Joel Velazco, Romeo Campo, Manuel López Medina, Oscar Beltrán, María Elena García y Guadalupe Toledo.

Los Talleres de Redacción en las Escuelas y Facultades ayudarán a los estudiantes

Empezaron a funcionar los Talleres de Redacción que el Departamento de Literatura de la Dirección General de Difusión Cultural ha creado con el fin de adiestrar a los estudiantes de todas las carreras de la Universidad Nacional Autónoma de México, en la expresión por escrito, la cual cuando es deficiente, viene a entorpecerlos en varios aspectos de su trabajo, tanto teórico como práctico.

En estos Talleres se trabajará dos horas semanales durante 25 semanas al año, y la inscripción a ellos es voluntaria.

El primero inició el 18 de marzo sus labores en la Escuela de Veterinaria, dirigido por el maestro Luis Adolfo Domínguez, y funcionará los viernes de las 18 a las 20 horas.

Otro Taller se instaló en la Facultad de Ciencias, lo dirigirá el maestro Ermilo Abreu Gómez y funciona los miércoles de las 12 a las 14 horas.

A medida que las demás facultades y escuelas lo soliciten, se implantarán en ella otros Talleres más.

Cursos de Verano de intercambio universitario

La Universidad Bridgeport, en Connecticut, EE. UU., ofrece becas a postgraduados mexicanos para estudiar inglés durante el período escolar del 24 de julio al 30 de agosto de 1968. Informes en la Dirección General de Intercambio Académico y Cultural de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Hemeroteca Nacional

Durante el mes de enero, 7,840 lectores consultaron un total de 8,958 obras, en la Hemeroteca Nacional de la UNAM.

De dichos lectores, 6,330 fueron hombres y 1,510 mujeres.

La Hemeroteca Nacional cuenta con más de 150,000 obras.

Su objetivo es coadyuvar en la formación educativa de los estudiantes y prestar servicios de consulta a quienes los soliciten. La Hemeroteca Nacional es la más completa e importante del país; proporciona, por medio de los periódicos y revistas, los elementos básicos a investigadores nacionales y ex-

tranjeros sobre política, historia, economía, sociología, etc.

Su acervo contiene gacetas que datan del año de 1722. Entre las colecciones raras que guarda, se encuentra la del periódico de la División del Norte, *El Noroeste*, el cual se publicaba a bordo del tren que recorría la línea del Ferrocarril Central. La fecha incluía el número del kilómetro en que se editaba.

En el departamento de iconografía se encuentran la sección de hemerografía y el laboratorio de micro-películas. Con el servicio de iconografía es posible obtener cualesquiera datos escritos sobre la persona fotografiada. Su fichero contiene más de 90,000 fotografías.

Los medios de que se sirve para la adquisición de periódicos y revistas son los siguientes: depósito legal, canje y donaciones.

Durante el mes de enero se recibieron 3,216 revistas, 6,682 periódicos y 457 cuentos y artículos seriados.

La Hemeroteca cuenta con las secciones siguientes: administración, recepción; registro y selección; colección y encuadernación; clasificación; catalogación; estantería; y servicio al público.

Mayor presupuesto para investigación en la Universidad Nacional

Por primera vez, desde la fundación de la Universidad Nacional Autónoma de México, en este año se destinará el presupuesto más alto a la investigación aplicada —290 millones de pesos—, con el propósito de que el país cuente, en un futuro próximo, con una tecnología propia y con elementos para resolver los diferentes problemas derivados de su desarrollo.

Así fue informado al indicarse que el presupuesto total de egresos de nuestra Máxima Casa de Estudios para 1968, asciende a 506 millones, 175 mil pesos, el cual también es el más alto registrado hasta la fecha.

Este presupuesto comprende las provisiones financieras para llevar a efecto la renovación total de los planes y programas de estudios de las carreras que se imparten en las distintas facultades y escuelas Universitarias.

También incluye las revisiones necesarias para la total implantación del sistema semestral y de créditos y la creación de carreras cortas. Se prevé lo necesario para incrementar los cur-

sos de las divisiones de estudios superiores, para formar profesores e investigadores.

Una gran parte del presupuesto, 21 millones, 880 mil pesos, servirá para aumentar las tareas de difusión cultural, publicaciones e intercambio académico.

Fuera del presupuesto, pero dentro del programa de la UNAM para el presente año, se encuentra el estudio de una serie de reformas a los métodos y procedimientos administrativos, con el fin de que las facultades, escuelas, institutos, centros de investigación y dependencias dedicadas a la difusión de la cultura, reciban con oportunidad las necesidades de bienes y servicios demandados por los programas de trabajo.

Curso de inglés

El Instituto Mexicano Norteamericano de Relaciones Culturales ofrece el curso de Inglés para médicos y estudiantes de Medicina que ya poseen amplios conocimientos de este idioma. El objeto del curso es facilitar y mejorar la preparación de los estudiantes y médicos mexicanos que concurren pa-

ra continuar sus estudios a Universidades y Hospitales de países anglosajones.

Jornada Médica I.M.S.S.

En la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional del IMSS tuvo lugar los días 22 a 26 de abril próximo pasado la primera Jornada Médica Nacional. Este congreso fué la culminación de las jornadas médicas regionales del Instituto, celebradas en distintas ciudades del interior de la República. Estuvo presidido por el Dr. Ignacio Morones Prieto y reunió a numerosos médicos de la provincia y de la capital, quienes plantearon y discutieron diferentes temas de gran importancia médica y social.

Cátedra de Historia y Filosofía de la Medicina

El pasado 4 de abril se llevó a cabo el concurso de Méritos para cubrir una plaza de profesor titular en la cátedra de Historia y Filosofía de la Medicina en nuestra Facultad, habiendo resultado triunfador el Dr. Manuel Barquín Calderón. El jurado estuvo formado por los Dres.: Carlos Campillo Sáinz, Gon-

zalo Aguirre Beltrán, Francisco Fernández del Castillo, Raoul Fournier Villada y Fernando Martínez Cortés.

Seguro Universitario

Recientemente ha introducido la Universidad Nacional Autónoma de México el seguro Universitario. Mediante \$18.56 mensuales los empleados administrativos tendrán un seguro de vida de \$50,000 y los profesores, por \$50.40 uno de \$100,000. Este seguro es renunciable en cualquier momento y no interfiere con otros seguros federales.

Convenio con hospitales del D.F.

Hace pocos días se firmó el convenio entre la UNAM y el Departamento del D. F., en virtud del cual se llevará a cabo en los hospitales de dicho Departamento, enseñanza e internado de pregrado de los alumnos de la Facultad de Medicina. En la actualidad ya están en actividad grupos de la clínica VIII y 24 alumnos realizan su internado en dichos hospitales.

Reunión de cirujanos

En el mes de noviembre del presente año se celebrará en la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional del IMSS la VIII Asamblea Nacional de Cirujanos, que como cada dos años lo hace, reunirá una vez más a numerosos médicos y cirujanos del país en lo que desde 1932 viene siendo uno de los eventos científicos nacionales de mayor importancia.

En esta ocasión la reunión resultará particularmente interesante, no solamente por los temas que se discutirán ni por los simposia que habrán de celebrarse y las demostraciones quirúrgicas que se llevarán a efecto, sino porque además, tendrán lugar simultáneamente seis reuniones médicas de carácter nacional: la de Educación Médica, la de Orientación Sexual, la de Urgencias Médico-quirúrgicas, la V Reunión Nacional de Hospitales, la II de Medicina y Cirugía del Deporte y el Congreso Nacional de Enfermeras. Las inscripciones estarán abiertas hasta el 30 de septiembre.

Responsabilidad universitaria

La comunidad universitaria responsable y consciente de su papel social y de los objetivos e ideales de nuestra casa de estudios, ha mantenido el ritmo del trabajo al régimen habitual pese a los sucesos violentos acaecidos recientemente y en los cuales algunos estudiantes deslumbrados o confundidos por intereses ajenos a la vida estudiantil, se vieron por desgracia involucrados. La agitación, el desorden aparente, los letreros ofensivos que una mañana aparecieron en los muros de nuestras escuelas, la agresión a estudiantes y civiles y los intentos por interferir con la realización normal de los planes de enseñanza, no han sido al final de cuentas más que esto. En las aulas, en los laboratorios y bibliotecas, en los anfiteatros, en los estadios y campos deportivos, la labor no se ha visto interrumpida y ha seguido rindiendo los frutos esperados. En la fragua Universitaria continúa la fundición del futuro de México.